



**Asociación Escuela de la Calle.
EDELAC.**
Programa de Trabajo Social.
Diagonal 15 18-84, Las Rosas, zona 5, Quetzaltenango, Guatemala



Un 30% de las familias que atiende EDELAC cuentan con este tipo de viviendas.

Son casas de dos o tres habitaciones, viven un promedio de seis personas y duermen en tres camas, el piso es de tierra las paredes de adobe el techo de lámina. Estas casas normalmente no cuentan con servicios públicos tales como luz agua drenaje.

Además las paredes exteriores se encuentran estructuradas por metal de reciclaje como las laminas viejas o latas. Al frente de las casas pasa el agua de los desechos.

Las calles de ingreso son de tierra y únicamente el acceso se realiza caminando.



Actividades realizadas en enero y febrero de 2016 .

1. Atención de casos: consejería, asesoría social, jurídica, mediación de conflictos, asesoría matrimonial.
2. Diagnósticos socioeconómicos en familias.
3. Capacitación a padres de familias sobre temas educativos.
4. Organización y conformación de la Junta Directiva de los alumnos y mujeres.
5. Gestión en el puesto de salud para control de peso en los niños y atención en salud primaria.





Escuela de Padres.

En los primeros dos meses del año se logro asistencia de madres y padres de familia para formarse en varios temas educativos, como la prevención a la crianza de hijos con amor, responsabilidad, valores que previene la delincuencia.

Se conformo una organización de mujeres con el fin de iniciar actividades que encamine al cooperativismo.



Trabajo Social en EDELAC.

Atención de casos:

El estudio socio económico realizado muestra que un 30% de las familias tienen un ingreso mensual entre 600 a 1200 quetzales mensuales, con una familias de cinco miembros promedio. Con esto tienen que pagar un alquiler de su vivienda, alimentación y otros gastos vitales, por lo que la educación queda en un tercer o cuarto plano de necesidades.

Se capacito a los niños de la escuela en la prevención de drogas. Tema que fue impartido por la Policía Nacional Civil.

Se gestiona por medio del puesto de salud el control de peso para niños desnutridos y la atención primaria en salud.



NOTICIAS DE GUATEMALA.

Deuda Interna y Externa en Guatemala.

Al 31 de agosto del año 2015, el monto de la deuda en Guatemala ascendía a Q118 mil 283.89 millones.

Sin embargo, se calcula que el monto podría cerrar en Q124 mil 756 millones para diciembre del mismo año.

Eso significa que en los últimos 16 años la deuda pública se ha incrementado en 386%.

Si el total de la deuda externa fuera pagado por la población, cada guatemalteco debería aportar Q7 mil 838.20 el próximo año. Incluyendo menores de edad.

El endeudamiento adquirido hasta ahora está previsto liquidarse en el año 2054.

Fuente : Prensa libre 15 de marzo de 2016.

“El caso de una familia de 5 miembros, significa que tendrían que pagar 39,191.00 quetzales para pagar la deuda pública en Guatemala; sin embargo la pobreza ascendió a un 58% y la pobreza extrema alrededor de 18%. Lo que significa un ingreso de un dólar por día por miembro en una familia de extrema pobreza. La deuda que se ha adquirido en gran parte se debe a organismos internacionales: Banco Mundial, BID, Banco Centroamericano, Organismos Financieros de Europa. La deuda es impagable.
E.G. Pos